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На заседании Совета законодателей 

Российской Федерации

Работа и федерального, и региональных 

парламентов, местных представительных 

органов власти за прошедшие годы стала 

более зрелой и профессиональной. С самых 

первых парламентских заседаний постепенно 

выстраивался, обретал четкий внутренний 

порядок, внутреннюю четкую логику сам 

законодательный процесс, оттачивались 

его ключевые стадии и процедуры, 

требования юридической техники к текстам 

законодательных проектов. Перед нами много 

задач, они требуют постоянного внимания, 

дополнительных решений и, конечно, 

эффективного законодательного обеспечения 

на федеральном и региональном уровнях.

Владимир 

ПУТИН,

Президент 
России

30 лет законодательной 
власти региона

Приоритеты свердловского АПК  
Какие вопросы находятся в центре внимания комитета Заксобрания по аграрной политике и земельным отношениям 

«Областная газета» продолжает 
специальный проект к 30-летию 
законодательной власти Свердловской 
области. Герой нашего нынешнего 
интервью получил свой первый мандат 
как раз 30 лет назад, став депутатом 
Свердловской областной думы.   
С 2021 года руководит комитетом 
по аграрной политике и земельным 
отношениям Законодательного Собрания 
Свердловской области. Как изменилось 
за эти годы состояние агропромышленного 
комплекса региона, как меняются 
приоритеты законотворческой 
деятельности в этом направлении? 
Как региональные законодатели 
планируют решать проблемы «наливаек» 
и безнадзорных животных?  Об этом 
Михаил КОПЫТОВ рассказал «ОГ». 

– Михаил Николаевич, как из 
Красно уфимского совхоза вы попали 
в первый состав Свердловской област-
ной думы? Ведь вряд ли обладали в то 
время политическим опытом? 

–  Коллеги, друзья предложили выста-
вить свою кандидатуру, и я прошел в ду-
му, стал депутатом, но должность дирек-
тора совхоза не оставил, работал в реги-
ональном парламенте на неосвобожден-
ной основе. В 1996 году руководство об-
ласти предложило мне переехать в Ека-
теринбург и занять должность заместите-
ля директора департамента сельского хо-
зяйства.  Годы были трудные, но благодаря 
финансовой поддержке областного бюд-
жета ситуация постепенно начала исправ-
ляться, агропромышленный комплекс об-
ласти начал стабильно развиваться.

– Поменялись ли приоритеты в 
аграрной политике, законотворческой 
деятельности за это время? 

– Нет, приоритетным направлением 
в АПК Свердловской области всегда было 
молочное животноводство, но чтобы от-
расль работала стабильно, нужны каче-
ственные корма, современные техника 
и оборудование, поэтому появились но-
вые направления бюджетной поддерж-
ки: компенсация из бюджета затрат на 
приобретение техники, строительство 
животноводческих ферм, покупку се-
мян высших репродукций. В настоящее 
время  есть поддержка затрат на благоу-
стройство и газификацию сельских тер-
риторий. В последнее время из-за санк-
ций актуальна задача импортозамеще-
ния семян различных культур, здесь есть 

отдельные проблемы и для Свердлов-
ской области. По семенам зерновых куль-
тур у нас больших проблем нет, в Красно-
уфимске есть селекционный центр, за-
нимающийся выведением новых сортов 
различных зерновых культур. Что каса-
ется картофеля, то мы построили свой 
селекционный центр для получения се-
мян высших репродукций, а местная 
сельскохозяйственная наука занимается 
выведением новых современных сортов 
картофеля. 

Сложнее вопрос по семенам овощ-
ных культур в связи с высоким процен-
том импорта, поэтому поставки сегодня 
осуществляются по параллельному им-
порту.


